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L’Assemblée Générale du Comité de Guyenne en date du 
20 octobre dernier nous a permis de nous retrouver 
nombreux autour de Jean-Luc PALMIERI, en présence de 
Franck RIEHM, Président de la Fédération.  Nous avons 
apprécié son dynamisme ainsi que son franc-parler. 
Gageons que cela est de bon augure pour impulser le 
renouveau nécessaire qui nous permettra tous de 
développer le nombre de licenciés en nos Clubs. 
Jean-Luc PALMIERI et Franck RIEHM ont tous deux 
renforcé ma conviction que nous devons en Clubs être 
ACTEURS du développement et non pas attendre en vain 
que les nouvelles licences affluent grâce aux bonnes 
actions de la seule FFB ! 
 
 

Nos Clubs sont riches en ressources humaines bénévoles, les initiatives fusent pour 
faire en sorte de s’y sentir bien autour d’une table, qu’elle soit de Bridge, d’apéro 
ou de fête ! Faisons-le savoir autour de nous, au sein de notre quartier et auprès de 
notre municipalité. 
 
La vie des Clubs continue sur notre Littoral, la participation aux tournois de 
régularité augmente régulièrement, signe de vitalité ! 
 
Deux changements à mettre dans nos répertoires et à transmettre aux adhérents : 
 

- Biscarrosse : le Club a déménagé, Étiennette GILBERT nous a transmis la 
nouvelle adresse, au 289 avenue Alphonse Daudet, toujours à Biscarrosse. 

- Pauillac : Elyane POUYALET nous a informé que le Club a également 
déménagé sur Saint Laurent du Médoc. Il s’appelle désormais « Club de 
Bridge de Saint-Laurent Médoc ».    
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CHALLENGE DU LITTORAL 2024 

Il est temps d’organiser ensemble le Challenge qui se 
déroulera au cours du 1er semestre 2024. Je rappelle 
qu’il est ouvert à tous les Clubs du Littoral qui veulent 
accueillir une rencontre chez eux. Nous avons aussi la 
possibilité de nous fédérer ensemble pour vous 

apporter la logistique nécessaire (tables, boites à enchères, bridgemates et 
ordinateur).   

Pour mémoire, au travers des différentes rencontres regroupées dans ce 
Challenge : l’esprit est de permettre aux joueurs de niveaux série ESPERANCE & 
série mineure PROMOTION de s’initier entre eux, de se rencontrer entre membres 
de Clubs amis et voisins, le tout dans une atmosphère d’échanges toujours 
conviviaux. Les paires totalisant les meilleures performances (en total de PE mais 
aussi en total de présences) sur l’ensemble des rencontres se verront attribuer par 
le Comité de Guyenne de Points d’Experts supplémentaires en complément des PE 
Tournois. 

Je prie les Présidentes et Présidents de Clubs de me faire connaître leur décision 
d’y participer d’une part et d’autre part de me donner 2 à 3 dates disponibles pour 
la rencontre dans leur Club. Après avoir échangé avec les participants au cours des 
rencontres de l’année passée, l’idéal serait qu’elles s’étalent de février-mars à fin 
juin, sans être pour autant concentrées. Merci d’avance !     
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RÉSEAU DÉVELOPPEMENT  

Les Délégués-Développement sont à l’œuvre. À l’occasion de deux réunions au sein 
de  la Maison du Bridge, sous la houlette de Jean-Pierre GARNIER (FFB) et Jeanne 
BOULARD (Comité), ils ont pu échanger entre eux et réfléchir aux actions qui 
peuvent être mises en place. 

Deux axes : actions collectives des Clubs du Comité et actions individuelles 
différenciées des Clubs. 

Notre Littoral est bien représenté car 7 Délégués-Développement sont déjà en 
place. J’invite les Clubs qui sont intéressés par cet enjeu à solliciter un bénévole 
pour rejoindre l’équipe de Jeanne BOULARD. 

Le projet de Portes Ouvertes communes (jour ou bien semaine) tient la corde et va 
être étudié. 

Pour les projets « Clubs » il est rappelé la nécessité de faire au préalable une AUTO-
ÉVALUATION des performances de votre Club, puis de lister les  ACTIONS 
APPROPRIÉES. Je vous suggère de demander à votre Délégué de coordonner avec 
vous ces deux analyses (cf ci-après la première page de chacun de ces outils).  
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N’hésitez-pas ensuite, si vous avez besoin d’un soutien financier, à transmettre au 
Comité une demande via le fichier « APPEL À PROJET DÉVELOPPEMENT CLUB ». 

Tous ces outils sont à votre disposition sur le site ffbridge.fr 



5 
 

RÉUNION DU BUREAU DU COMITÉ DU 8 NOVEMBRE 

Lors de ce Comité, nous avons accueilli Annick 
JAGGLI, licenciée au Bridge Club de Gradignan-
Bordeaux, cooptée par le Bureau en tant que Vice-
Présidente de l’Agglomération chargée de 
communication du Comité de Guyenne. Son poste de 

chargée de communication consiste à promouvoir les activités du Comité, à 
développer son image de marque et à renforcer sa notoriété auprès de différents 
publics cibles, que ce soient les licenciés, les partenaires potentiels ou encore les 
médias locaux. 

Jean-Luc PALMIERI nous a présenté les comptes clos au 30 juin 2023 de la FFB ; en 
résumé : 

• Exercice positif sur le plan du bridge, décevant sur le plan financier et en deçà de nos attentes de reprise 
post-covid : 

- augmentation # licenciés : 74.076 vs 72.022 
- augmentation du jeu en présentiel: +11.4%, mais un effondrement du jeu en ligne (-20%) 
- forte augmentation en compétitions Challenge et Honneur. 

• Un déficit courant (hors résultat Strasbourg 2023) à 1.084 K€ globalement en ligne avec le budget (-970 
K€), malgré des recettes bridge très inférieures au budget, compensées par les charges. 
• Strasbourg 2023 : une très belle manifestation, un succès sur le plan de l’organisation et de la 
communication…. mais un résultat financier très affecté par la faible participation Française: une perte de 
293 K€ . 
• Un bilan qui reste sain avec une trésorerie de 3 M€ et des dettes financières limitées à 268 K€ (-400 K€ vs 
2022). 
 

   BRIDGE JEUNES 
Une nouvelle plateforme dédiée à l’Education Nationale a été mise en place, d’accès libre pour les 
enseignants qui le souhaitent, leur permettant d’utiliser gratuitement tous les supports et ressources créés 
par l’Université du Bridge et de licencier les élèves. Elle est également ouverte à tous nos initiateurs et 
enseignants qui opèrent en milieu scolaire, périscolaire ou en Clubs avec des jeunes. 

Le Conseil Fédéral a également mis en test les licences offertes après au moins trois saisons d’absence 
du joueur qui veut reprendre une licence (auparavant 10 ans). 

Pour information également, un audit interne est en cours, mené par trois Présidents de Comité pour 
REPENSER LA FÉDÉRATION, SON ORGANISATION, SA GOUVERNANCE, POUR EN FAIRE UNE FÉDÉRATION 
DES CLUBS AU SERVICE DE SES LICENCIÉS. Les conclusions seront remises au cours du 1er trimestre 2024. 


